



ASSEMBLÉE NATIONALE

11ème législature

PAC

Question au Gouvernement n° 1708

Texte de la question

M. le président. La parole est à M. Jacques Le Nay.

M. Jacques Le Nay. Monsieur le ministre de l'agriculture et de la pêche, des milliers d'emplois sont en péril en Bretagne, en particulier dans la filière volaille, qui représente 50 % de la production française.

Lundi dernier, les dirigeants d'un groupe industriel sont venus m'annoncer leur projet de mettre fin à l'activité d'un de leurs sites. Dans ma commune de Plouay, 230 emplois sont concernés. Nous recevons chaque semaine dans nos permanences des éleveurs qui se disent au bord de la faillite.

Ils se sentent sacrifiés et lancent un véritable cri de détresse. Or nous avons le sentiment, monsieur le ministre, que vous n'avez pas pris la mesure de l'ampleur de la crise, de l'ampleur du désastre.

Hier matin, vous avez reçu les parlementaires bretons pour évoquer la situation dramatique de l'agriculture dans cette région, la filière porcine étant également concernée. Nous avons tous ressenti une grande déception à la sortie de cette réunion.

Au-delà du diagnostic, qu'entend porter le Gouvernement pour faire face à cette crise structurelle d'une gravité exceptionnelle, qui exige des mesures exceptionnelles, et avez-vous vraiment l'intention, monsieur le ministre, de poursuivre une politique agricole offensive sur le grand export ? Si oui, nous vous demandons instamment le maintien des restitutions dans les négociations de l'OMC. C'est un enjeu vital pour des milliers d'emplois.

(Applaudissements sur les bancs du groupe de l'Union pour la démocratie française-Alliance, du groupe du Rassemblement pour la République et du groupe Démocratie libérale et Indépendants.)

M. le président. La parole est à M. le ministre de l'agriculture et de la pêche.

M. Jean Glavany, ministre de l'agriculture et de la pêche. Monsieur le député, puisque vous étiez à la réunion d'hier, nous avons eu le plaisir de dialoguer ensemble !

M. Thierry Mariani. Il a dit qu'il avait été déçu !

M. le ministre de l'agriculture et de la pêche. Le Gouvernement s'emploie, vous le savez, à avoir une approche globale des problèmes de l'agriculture bretonne. Pour ce qui concerne l'aviculture en particulier, ...

M. Jean-Michel Ferrand. Le secteur des fruits et légumes est également concerné.

M. le ministre de l'agriculture et de la pêche. ... nous ne restons pas les mains dans les poches, sans agir ni faire de propositions concrètes. Nous entendons bien évidemment donner suite à celle que vous venez d'évoquer, c'est-à-dire le maintien des restitutions dans les négociations internationales.

Que les choses soient claires entre nous: nous devons, je le répète, avoir une approche globale des problèmes de l'agriculture bretonne. C'est ce que nous avons essayé de faire hier avec l'ensemble des parlementaires bretons, toutes tendances politiques confondues.

L'agriculture bretonne se trouve à un tournant. Elle s'est beaucoup développée, ces dernières années, sur un modèle hors sol, très productiviste et elle se trouve aujourd'hui face à une crise de compétitivité sur les marchés à l'exportation, à une crise de l'emploi et à une crise environnementale compte tenu des dégâts constatés sur l'ensemble du territoire breton.

M. André Angot. A quand les 35 heures dans l'agriculture ?

M. le ministre de l'agriculture et de la pêche. Monsieur Angot, vous pouvez protester mais vous ne pouvez pas contester ce constat.

Ce qui importe donc, c'est de mettre en oeuvre une reconversion stratégique du modèle agricole breton. Nous

avons entrepris de le faire, tranquillement, sereinement, mais avec volonté, tant dans le domaine avicole auquel vous faites allusion que dans le secteur porcin et celui des fruits et légumes.

Nous avons entamé le dialogue hier d'une manière consensuelle. Je le poursuivrai dans les mois qui viennent avec beaucoup de détermination, parce que, je le pense -, c'est là un enjeu majeur qu'il nous faut traiter avec beaucoup de sérieux à la fois pour la Bretagne et pour la France. (Applaudissements sur les bancs du groupe socialiste et du groupe Radical, Citoyen et Vert.)

M. François Goulard. C'est du baratin !

Données clés

Auteur : [M. Jacques Le Nay](#)

Circonscription : Morbihan (6^e circonscription) - Union pour la démocratie française-Alliance

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 1708

Rubrique : Élevage

Ministère interrogé : agriculture et pêche

Ministère attributaire : agriculture et pêche

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 2 décembre 1999, page 10354

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le 2 décembre 1999